

# 光が丘だより



自浄能力について

施設長 野沢 修一

早いもので、今年も1ヵ月が過ぎました。1月は、地震被害をはじめ、航空機の衝突事故、政治の裏金問題など、明るいニュースの記憶よりも心配なニュースの印象が強く残っている感じです。特に最近では政治の裏金の問題が、地震被害の状況と併せて連日マスコミで取り上げられています。この一連のニュースで気になったのは、自浄能力を発揮することの難しさかなと感じています。特に政治の世界は、政治家が社会における権力機構のトップなので、基本的には外部からのチェック機能が及ばないとすると、自分たちを律する自浄能力が強く求められるような気がします。やはり社会のトップが範を示さなければ、世の中の考え方も次第に楽な方に流されていくのではないのでしょうか。児童養護施設では、施設の適切な運営や子ども達への適切な処遇について、内部機関である評議員会や監事監査、行政による指導監査、外部機関による第三者評価など、いくつかのチェック機能が備えられていますが、根本的には、日常的に学園で働く職員一人一人が、子どもの利益の最善を目指すこと、また子ども達への対応に誤りがあれば、まずは自分達で検証し、改善を図ることの意識の醸成が大切と感じています。今、政治の世界で起きていることを対岸の火事とせず、「自分たちの組織における自浄能力は大丈夫なのか」を振り返る機会と捉えたいと考えています。

「光が丘子ども家庭支援センター」から : 主任相談員 浅沼寿美

新年を迎えたと思っていたら、もう2月です。「2月は逃げる」と言われますが、年度末・年度替わりに向けての大切な時期でもあります。そうならないよう、「先行する位の気持ち」で今月を過ごしていきたいと思えます。令和4年度の相談件数は966件でしたが、今年度は1月末の段階で既に1,050件を超えています。相談内容・相談対象等も多種多様な状況ですが、こちらも日々の忙しさに流されるようなことなく、真摯な対応を常に心掛けていきたいと思っています。

1月中旬以降は道内各地に冬将軍が襲来しましたが、1月25日(木)に上士幌町で行なわれた「令和5年度上士幌町ケアラー(介護者等)支援研修会」に行ってきました。講師として招かれ、「～支える人をひとりにしない～ ケアラー・ヤングケアラーに気づき、支援につなげるには?」というテーマのもと、講義・講演、そして、グループワークを取り入れたセッションを行なってきました。新年度からは介護分野でもヤングケアラー対策(対応)が必須になることもあってか、教育分野以外に高齢者分野の方の出席が多かったように思います。「他職種間連携」が更に求められる形になりそうです。

2月8日(木)にはこども家庭庁及び北海道庁の担当職員と、ヤングケアラーコーディネーターの立場で「ヤングケアラー支援に係る意見交換会」に出席しますが、机上での立案ではなく現場からの「生の声」を届けて来たいと思えます。何かの映画にもありましたが、「〇〇(ケアラー事案)は現場で起こっているんだ!」ということ、そして、当事者と言われる方達の声を代弁してきたいと強く思っています。

◇お問い合わせ先 ①TEL: 0126-22-4486 ②Eメール: [kodomo@hikarigaoka.or.jp](mailto:kodomo@hikarigaoka.or.jp)

## スキー外出



1月10日・11日にスキーに出かけました。  
2学期スタート後にすぐにスキー授業があるため、みんな一生懸命ながらも大いにスキーを楽しんでいる様子でした。  
10日はあいにくの悪天候で吹雪の中でしたが雪にも負けず、怪我などの事故もなく終了しています。  
11日は前日の悪天候がうそのような晴天で少し気温は低かったものの、スキー日和となりました。この日も無事に終えることが出来ました。  
2学期のスキー授業が楽しみです。

## 仮面ライダー

仮面ライダーとマリオが大好きなSくんはあと何日と毎日誕生日までをカウントして楽しみに楽しみに当日はみんなに「おめでとう!」と言われニヤニヤがとまらないS組でした。



## 里親サロン開催

里親支援より

今年度最後となる事業『里親サロン in くりさわ』を1月20日に栗沢市民センターにて行いました。今回は初の試みとして親子で調理実習を行いました。メニューはお食事パンケーキとかぼちゃのスープです。参加者を3つのグループに分けて作業を分担し、子どもも大人も楽しんで参加してくれました。みんなで力を合わせて作ったパンケーキとスープはとっても美味しく、おかわりもするくらいに大満足でした。洗い物も片付けも手際がよく、あっという間に片付けました。同じ釜の飯を食べて、話が弾み、親近感が高まったサロンになりました。また、次年度も交流できるサロンを計画していきます。



ご厚志ご寄贈など感謝申し上げます(1月1日～31日)  
(ご芳名もれをお許しください)

1月の寄贈等

公南山明建設 様、北海道商工会議所青年部 様、光明寺 様、誠諦寺 様、蓮教寺 様、札幌宇光院札幌霊堂 類家隆平 様、株式会社みずほ 様、株式会社日本教文社 様、ビクトリア観光 様、河内克彰 様



2月行事予定

- 2日 南小学校1日体験入学
- 7日 支援会議
- 14日 支援会議
- 16日 セブンイレブンさん寄贈
- 21日 職員会議
- 24日 誕生日会
- 28日 グループ・委員会会議

